



Journal du chaos

Semaine 50 du 8 au 14/12 - 2025

Les conneries, c'est comme les impôts, on finit toujours par les payer. Audiard



La part des personnes âgées d'au moins 65 ans dans la population, qui s'élevait à 16,3% en 2005 et à 21,8% fin 2024, atteindrait selon l'Insee 28,9 % en 2070 (...) Aucun parti politique n'osant par ailleurs prôner un recours accru à l'immigration, le seul levier pour amortir le choc du vieillissement sur les finances publiques consiste à augmenter la productivité par une meilleure formation aux nouvelles technologies et surtout en accroissant la quantité globale de travail, notamment grâce à une hausse du taux d'emploi des seniors. Les députés qui ont voté pour la suspension de la réforme des retraites sont peu soucieux de leurs vieux jours, dans l'illusion que de l'argent magique permettra de payer le personnel des Ehpad où nombre d'entre eux vont finir leur vie.

Pierre-Antoine Delhommais, Le Point

Politique

Mélenchon ne craint rien ni personne. Il s'est présenté devant la commission de l'Assemblée nationale pour répondre des liens de son parti avec les islamistes. Résumé d'un parlementaire : « *Il nous a fait un grand numéro d'embrouille. Cours d'histoire et de français... on a tout eu sauf des réponses* ». Du Mélenchon dans le texte.

C'est un vrai sujet. Selon un sondage Ifop pour le réseau d'écoles Excellence Ruralités, publié début décembre, près de neuf Français sur dix estiment que les territoires ruraux sont délaissés par les politiques publiques. Selon l'Insee, huit des dix départements comptant le plus de jeunes sans emploi ni formation sont ruraux.

Raisons : D'abord, le niveau scolaire dans les campagnes est globalement plus faible. Deuxième frein : une autocensure qui conduit nombre d'élèves à renoncer d'eux-mêmes aux filières les plus ambitieuses, Enfin, l'éloignement

Bon, le budget de la SS a au final été voté. Il faut saluer l'attitude des socialistes qui n'ont pas joué la politique du pire. Au contraire de certains zozos à droite. Certes, ce budget est bancal. Mais face à une assemblée qui l'est tout autant, cela permet d'avancer et de rassurer un tantinet les milieux économiques. Eviter surtout la paralysie, tel est l'essentiel dans une France qui de toute manière ne tournera pas rond d'ici 2027. A sa manière Lecornu, 39 ans, a réussi un tour de force là où les vieilles barbes de Barnier et Bayrou ont lamentablement échoué. Les Retailleau, et Le Pen ne sortent pas grandi d'une situation qui nécessitait surtout de rassurer les Français. Et ce dans une France où le régaliens a fait faillite ou les rues de nos villes et campagnes sont des coupes gorges. Sans parler d'une immigration galopante. Donald Trump a raison, on est en danger de mort. Et l'Europe avec nous.

Et de leur dire que les Européens seraient alors contraints, dans les prochains mois de prendre des mesures fortes et de dé-coopérer, à l'instar des Etats-Unis,

géographique limite considérablement les possibles. 70 % des formations post- bac restent concentrées dans les grandes métropoles.

Contrairement à une opinion largement répandue, le bilan dressé par le Centre d'analyse et de lutte contre les atteintes aux élus (Calae), 2 501 actes de violences ont été commis contre des élus, soit 30 à 40 par semaine, soit une baisse de 9% par rapport à 2023. Mais cela n'enraye en rien le phénomène.

Rien n'arrête Rachida Dati dans sa campagne pour gagner Paris. Elle laboure le terrain. Au grand dam de ses opposants. Car elle déambule aussi dans les territoires où le vote de gauche est majoritaire depuis plus de vingt ans. Elle se déplace dans le nord et l'est de la capitale, de la porte de Saint- Ouen (XVIII^e) à Rosa-Parks (XIX^e), en passant par la Cha- pelle (XVIII^e). Haut les coeurs !

Cette dermatose nodulaire bovine arrive à point nommé pour les ennemis des paysans français. Une maladie, dont les médecins eux-mêmes disent qu'elle ne se transmet ni par le lait ni par la viande, nécessite-t-elle d'abattre tout le cheptel comme aux pires heures de la vache folle ? Annie Genevard emploie un vocabulaire guerrier et catastrophiste pour entretenir la peur,

Elysée

Une fois de plus Macron enfonce des portes ouvertes. Dans un entretien aux Echos, il confirme avoir dit aux chinetoques que leur excédent commercial n'était pas soutenable parce qu'il était en train de tuer leurs propres clients.

notamment sur les droits de douane des produits chinois. Et cela concerne en priorité la machine-outil et l'automobile. Aux actes, kamarades !

Le chef de l'Etat ira, comme chaque année, fêter Noël avec les militaires. Il devrait rendre visite aux forces françaises aux Émirats arabes unis (FFEAU) juste avant le 25 décembre. Près de 700 militaires sont aujourd'hui stationnés dans la région d'Abu Dhabi.

Gouvernement

Du berger à la bergère. Sébastien Lecornu en a profité pour tarter certains « *y a qu'à faut que* ». Retailleau qui « *n'arrive pas à sortir de son marasme* » ; Barnier, « *dans son budget il n'a fait aucune économie* » ; Philippe enfin, « *y en a marre des inspecteurs des travaux finis qui ne disent jamais comment ils auraient fait* ».

Selon le ministère des Armées, le soutien militaire de la France à l'Ukraine s'est accru avec la fourniture de onze missiles Scalp, de Mirage 2000 et d'une dizaine de missiles sol-air Crotale. Quelque 400 soldats ukrainiens ont aussi été formés dont 24 pilotes d'avions Alpha Jet, 19 mécaniciens et des plongeurs démineurs.

Après l'adoption de justesse du projet de loi de financement de la Sécurité sociale (PLFSS), le gouvernement s'attelle désormais à faire voter le projet de loi de finances (PLF) d'ici au 31 décembre. Ce qui est hautement problématique. D'où une prolongation possible début 2026. Pour se faire une loi spéciale doit être votée.

Folie furieuse. Une loi initiée par le Sénat en 2023 a relevé les objectifs de parité dans les nominations des hauts fonctionnaires mais aussi dans les cabinets ministériels et celui du président de la République. Ça coince à Matignon comme à l'Elysée, majoritairement masculin.

Institutions

Charles Alloncle, rapporteur de la commission sur l'audiovisuel public multiplie les auditions et recueille une avalanche de témoignages souvent anonymes de ceux qui refusent de parler à découvert.

Selon un proche : « *Depuis des semaines, Charles voit des témoins dans des halls d'hôtel obscurs ou des cafés discrets pour éviter d'être repérés* ». Les mecs veulent bien balancer mais pas risquer leur tête, dès fois que la mère Ernotte ...

Le sénateur centriste Hervé Marseille, a été réélu à la tête de l'UDI (Union. Des démocrates indépendants) – fondé par Jean-Louis Borloo -, avec 94,86% des voix. Stalinien. Il est également le patron du groupe centriste au Sénat.

Les députés ont voté en faveur du budget de la Sécurité sociale après une semaine de débats houleux. Les plus petits partis ont fait pencher la balance, notamment les Verts et certains LR qui n'ont pas respecté les consignes. Le cirque Lecornu continue...

C'est non sans raison que Sarah Knafo, l'eurodéputée de Reconquête, dénonce la construction d'un nouveau siège pour l'Agence française de développement, d'un coût de 924 M€, alors qu'il y a des milliers de mètres carrés vides dans la capitale.

Ce bazar dont l'objet est la lutte contre la pauvreté, le climat, la coopération, intervient dans le monde entier et dispose d'un budget de 13,6 Mds€ sur lequel on devrait se pencher afin de le dégraisser.

Divers

Jeudi 4/12, 450 manifestants brandissant des drapeaux de la CGT, de LFI et autres tarés antifascistes, se sont réunis pour manifester contre La Nuit du bien commun, lancée. En 2017 par Pierre-Edouard Sterin pour venir en aide à plus de 500 associations reconnues d'utilité publique.

À la fin, 700 000 euros sont récoltés. Dehors, sept manifestants sont arrêtés, trois policiers blessés et la préfecture de police annonce l'ouverture d'une enquête. Allez Nunez, au boulot !

Le traditionnel concert du Nouvel an prévu sur les Champs-Elysées n'aura pas lieu. Officiellement pour des raisons de sécurité. En fait, comme le soulignent les syndicats de police, c'est en raison du match Algérie-Guinée prévu le 31 décembre et la crainte de débordements comme ce fut le cas en 2021.

Comme un malheur n'arrive jamais seul, le débat fait rage entre les éleveurs de bovins et la ministre de l'agriculture concernant la vaccination ou non des animaux suite à la découverte de la dermatose bovine, une maladie contagieuse qui pourrait tuer 10% du cheptel français.

Vacciner seize millions de bovins serait par ailleurs coûteux et pourrait se retourner contre la France. « *Le fait de vacciner ne garantit pas que le virus ne circule pas à bas bruit* », explique Éric Cardinale., directeur scientifique à l'Anses (sécurité sanitaire).

Lucas Philippe, 53 ans, jusqu'ici délégué pour l'Europe au comité exécutif d'Interpol, a été élu président de l'organisation pour un mandat de quatre ans. Il succède à l'émirati Ahmed Naser Al-Raisi, visé en France par une plainte pour complicité de torture.

Nettoyage salutaire ? Depuis 2024, le secteur humanitaire français a d'ores et déjà procédé au plus grand « plan social » de son histoire, avec 4 938 emplois

supprimés, soit 19 % des effectifs, Les ONG internationales françaises perdraient ainsi un cinquième de leurs effectifs totaux, estimés à 50 000 employés avant la crise. Combien de traine-savates dans ces bazars ?

La CGT a publié le palmarès – selon elle –, des 483 plans de licenciements dans le secteur industriel en France. La secrétaire général, Sophie Binet estime « *qu'aucune mesure n'a été prise par les quatre Premiers ministres qui se sont succédé* ».

Renaissance & C°

Le parti Horizons d'Edouard Philippe a comme il se doit son bulletin paroissial. Où l'on trouve de nombreuses contributions d'intellos divers et variés. Résumé d'un cadre : « Il faut avoir bac +12 pour comprendre la moitié des articles... ».

Les Républicains n'afficheront pas de candidat sur la ligne de départ dans la 1^{ère} circonscription du Loiret, où une élection législative partielle aura lieu début 2026 où Stéphanie Rist, la ministre de la Santé et députée sortante, se représentera pour le compte de Renaissance.

Les vidéos de Gabriel Attal, en novembre, sur Tik Tok et Instagram ont dépassé les 15 millions de vues. Mieux que celles de Jordan Bardella. Convaincu que les réseaux sociaux seront décisifs lors de la présidentielle de 2027, l'élu de Vanves y consacre une part importante des moyens financiers de Renaissance..

Droite

Malgré une amélioration liée notamment aux nouvelles adhésions enregistrées lors du dernier congrès et son changement de siège, Les Républicains comptent toujours 8 millions d'euros de dettes.

A droite, chez LR rien ne va plus. Alors que Bruno Retailleau s'était prononcé contre le vote du budget de la SS, les députés emmenés par Laurent Wauquiez ont voté pour. Une division qui cache une vraie rivalité.

Paradoxalement mon cher Watson ? L'inverti député du RN, Jean-philippe Tanguy (Somme) déclare, « *Je vais proposer la réouverture des maisons closes, mais tenues par les prostituées elles-mêmes, en mode coopératif* ». Si cela est, une étude du vote sera intéressante. Celles-ci avaient été fermées par la loi Marthe Richard en 1946.

Gauche

Intéressant mon cher Watson ! Le député LFI, Raphaël Arnault, fiché S, est désormais définitivement condamné à quatre mois de prison avec sursis pour

violences en réunion. Avec cinq autres individus ils avaient agressé, à Lyon, un jeune homme soupçonné d'appartenir à la droite radicale.

Début février 2026, Olivier Faure, le patron du PS présentera les points clés du « socialisme municipal » avec une feuille de route pour les candidats en campagne sous forme de « charte ».

Société

L'étude IFOP réalisée pour la fondation Excellence Ruralités, décrit une France rurale traversée par un profond sentiment d'abandon. Selon le sondage, 87 % des Français estiment que les territoires ruraux sont délaissés par les politiques publiques ; parmi les habitants des campagnes, ce diagnostic atteint 89 %.

82 % des jeunes ruraux de moins de 35 ans répondent « oui » à la question « Les territoires ruraux sont-ils délaissés ? », tandis que cette proportion grimpe à 91 % chez les 65 ans et plus dans les zones rurales.

Auditonné le 2/12 par la commission des affaires culturelles de l'Assemblée nationale, Guillaume Prévost, secrétaire général de l'enseignement catholique, a dénoncé de « graves abus d'autorité » lors des inspections menées dans les établissements privés sous contrat. Il a appelé les députés à ouvrir une mission parlementaire sur les conditions de ces contrôles.

Qui qu'est catho ? Il y a les cathos engagés, selon *La Croix* et les autres. Il ressort d'un sondage Ifop que 4 sur 10 de pratiquants réguliers – 5% de la population -, se disent de droite ou d'extrême droite, et 3 sur 10 proches de la gauche. Les irréguliers – 3,5% de la population -, zappent de l'un à l'autre.

La dernière note publiée par l'Observatoire français des drogues et des tendances addictives (OFDT), confirme que l'alcool continue de tuer chaque jour près de 120 personnes dans une relative indifférence. La consommation d'alcool reste en France l'un des principaux facteurs de morbi-mortalité évitables.

Faits divers

A Piriac-sur-Mer (Loire-Atlantique) – 2 725 habitants -, une femme de 66 ans est morte d'une crise cardiaque après avoir passé six nuits dans une voiture avec son mari suite à l'impossibilité de trouver un toit.

Qui l'eut cru ? Le trafic de fossiles de dinosaures a pris une ampleur planétaire. La France a décidé de restituer à la Mongolie – qui à mon avis s'en fout -, un spectaculaire squelette de « *Tarbosaurus baatar* » découvert et intercepté il y a dix ans dans l'Allier.

Foot et violence, ça devient un classique. Cette triste litanie atteint désormais le foot amateur. La rencontre entre Orly et Val-de-Fontenay a dégénéré dimanche 7/12. Les supporters locaux ont envahi le terrain, faisant au moins cinq blessés dont trois graves.

L'ex-animateur de TF1 – Danse avec les stars – comparaît devant le tribunal correctionnel de Paris. Une de ses anciennes collaboratrice de Chérie FM l'accuse de l'avoir mordu aux fesses à deux reprises. Idem d'une présentatrice de Canal+. « *Mais ce n'était qu'un jeu* » plaide le coupable.

La police, quoiqu'on en dise fait son boulot. Un homme de 28 ans a été interpellé mardi par la PJ dans l'enquête sur l'agression sauvage d'une joggeuse, violée et laissée pour morte à Poitiers en 2015.

Révoqué en 2019, un ex-cadre du ministère de la Culture aurait fait boire des diurétiques à plus de 240 femmes pour qu'elles urinent devant lui. Les plaignantes dénoncent la lenteur de la justice. Le mec officiait à la DRH du ministère de la Culture.

Migration/islam

Le Sénat a voté une rallonge de 120 millions d'euros pour l'hébergement d'urgence. Derrière les bonnes intentions et les mots feutrés, une réalité : ce dispositif est devenu, de fait, une politique d'accueil migratoire déguisée, massivement utilisée par des étrangers non-européens.

L'immigration dans sa forme et son ampleur actuelles, sans être la cause unique des difficultés de l'école française, les accentue à peu près toutes.

Du fait de la croissance rapide des flux migratoires, l'école se trouve de plus en plus exposée à des enfants ne maîtrisant pas la langue française. Un élève de CM1 sur cinq n'a pas le français pour langue habituelle à la maison. Pour en savoir plus [ICI](#)

Ecologie/ sciences & techniques

Le géant américain de l'e-commerce, Amazon, s'apprête à faire décoller début 2026 des satellites de la base de Kourou, en Guyane, pour commercialiser dans la foulée une offre Internet aux particuliers et aux entreprises.

Cette année encore, le virus de la grippe aviaire rôde (H5N1). Depuis août, on en est déjà à près de 80 foyers d'influenza aviaire hautement pathogène (IAHP) détectés en France, dont une majorité en Vendée.

Rappelons que cette peste a touché en 2022 1 400 foyers dans l'Hexagone et que 22 millions de volailles avaient succombé ou avaient dû être abattues. Autant dire que des mesures drastiques sont prises par les éleveurs.

On n'arrête pas le progrès. Le groupe Olot Meats, un des acteurs majeurs de la filière porcine annonce qu'il pourra bientôt convertir les sous-produits graisseux non utilisables en un carburant destiné à remplacer le kérozène dans l'aviation. Et d'arriver à bon porc ?

Economie

Augmentation des exportations et baisse de ses importations... Le solde commercial de la Chine dépasse pour la première fois les 1 000 milliards de dollars, en dépit de la guerre commerciale. Et pourtant, les exportations ont baissé de 28,6 % à seule destination des États-Unis.

Les exportations à destination de l'Union européenne ont ainsi augmenté de 14,8 % en novembre sur un an. Le Japon a aussi été une destination de choix avec une augmentation de plus de 8 %. De quoi tirer la sonnette d'alarme chez les Européens, qui redoutent depuis le début de la guerre commerciale cet afflux de produits chinois.

Evaluant à 294 le nombre de textes nouveaux en moyenne chaque année ayant un impact sur les collectivités territoriales, le coût annuel de la sur-réglementation étant estimé à 120 milliards d'euros selon le Roquelaure de la simplification.

Après plusieurs semaines d'incertitudes, le groupe Brandt est liquidé. Le dernier champion du gros électroménager made in France entraîne dans sa chute 700 emplois. Aucune banque n'a souhaité soutenir le projet de SCOP proposé par les salariés.

Culture/médias

Le groupe Valmonde (*Valeurs actuelles*, *Spectacle du monde*) a été racheté début décembre par Privedmedias, un trio d'investisseurs dans lequel figure Pierre-Edouard Sterin. Le groupe appartenait à la famille d'Iskandar Safa. Les nouveaux propriétaires entendent lui redonner la tonalité économique de ses origines.

Le groupe Prisma Media (Bolloré) a racheté à CMI (groupe média du milliardaire tchèque Daniel Kretinsky) deux hebdomadaires, *Ici Paris* et *France dimanche*. Coût de l'opération entre 10 et 15M€.

Europe

Union européenne. Les gouvernements des Vingt-Sept ont adopté plusieurs textes, lundi 8/12, qui vont durcir la politique migratoire de l'Union européenne. Les renvois de migrants irréguliers seront facilités et il sera possible d'ouvrir des centres de rétention dans des pays tiers, sur le modèle initié par l'Italie.

Les divisions des Européens autour de l'immigration ont éclaté au grand jour lors d'une conférence informelle à Strasbourg, où une majorité de pays ont dit vouloir adapter la CEDH (bazar Droits de l'hommiste) aux enjeux de renvois de migrants..

Les ministres se sont en outre déclarés favorables à l'élaboration d'une nouvelle recommandation sur les moyens de prévenir et de combattre le trafic de migrants en 2026, dans une série de conclusions adoptées par l'ensemble des 46 Etats membres.

Allemagne. Selon la police criminelle fédérale allemande – les migrants originaires d'Afghanistan et de Syrie sont jusqu'à dix fois plus susceptibles d'être mis en cause dans des crimes violents que les nationaux allemands. Des écarts tels qu'ils ont immédiatement enflammé le débat politique outre-Rhin.

Angleterre. O my God ! Le parlement britannique a voté le lancement d'une enquête sur les comptes de la famille royale. Depuis l'affaire Andrew, la « Firme » paraît moins intouchable.

« *La famille royale coûte environ un demi-milliard de livres par an, soit plus de dix fois celle de n'importe quelle autre monarchie européenne* », assène Norman Baker, ancien ministre de l'Intérieur. Certes, mais quel spectacle !

Italie. Un comité baptisé *Remigrazione e Reconquista* a vu le jour, rencontrant un franc succès. Luca Marsella, sa porte-parole précise que ce comité a deux objectifs : présenter au Parlement une proposition de loi pour la Remigration, et de reconquérir les espaces urbains qui ont été soustraits à force de dégradation et d'insécurité.

Pologne. Coincé entre une présidence national-conservatrice et une majorité fragile, Donald Tusk ressuscite les fantômes du régime communiste en propulsant Włodzimierz Czarzasty au perchoir du Parlement polonais. Un symbole fort du divorce entre le libéralisme pro-européen et la souveraineté nationale.

L'objectif : donner un plan B aux clients qui ne peuvent pas avoir la fibre, qui vivent dans une zone blanche ou qui souhaitent aussi favoriser une offre satellitaire.

République tchèque. Andrej Babis va de nouveau être désigné comme Premier ministre. Afin d'assoir sa majorité à la Chambre, il va s'allier au parti nationaliste Liberté et démocratie directe (SPD). Au niveau européen, il devrait faire cause commune avec le Slovaque Robert Fico et le Hongrois Viktor Orban.

Ukraine. Selon l'institut de recherche allemand Kiel, l'aide militaire fournie à l'Ukraine pourrait atteindre son plus bas niveau en 2025. Sur les dix premiers mois de 2025 (jusqu'en octobre donc), 32,5 milliards d'euros d'aide militaire ont été alloués à l'Ukraine.

2026 risque d'être « une année critique pour l'Ukraine », sous la double pression militaire russe et politique américaine. « Les Européens en sont conscients et tentent de trouver l'accord de paix le moins défavorable avec l'administration Trump » selon un expert. D'où l'idée de s'en prendre aux avoirs russes qui se heurtent au refus des Belges.

Répondant au procès en illégitimité de la part des Russes appuyés par les Américains, le président Zelensky s'est déclaré prêt à organiser un scrutin si l'Amérique et l'Europe l'encadre. En effet, la loi martiale en vigueur depuis 2022 a suspendu les rythmes démocratiques.

International

Turquie. L'attaque des pétroliers russes en mer Noire n'est pas du tout du goût des autorités turques qui tentent de préserver la stabilité dans ce corridor énergétique et zone d'exploitation gazière.

Recep Erdogan est monté au créneau prévenant qu'il « ne pouvait pas excuser ces attaques qui menacent la navigation et l'environnement dans sa zone maritime ».

La mer Noire est une importante route commerciale reliant la Turquie à la Russie et à l'Ukraine mais aussi la Roumanie et la Bulgarie, notamment dans le transport des céréales. Sans parler du volet énergétique par la présence de nombreux gazoducs.

Etats-Unis. La nouvelle stratégie de sécurité nationale américaine, publiée par la Maison-Blanche, acte un tournant radical : pour Donald Trump, le véritable danger pour l'Occident n'est pas seulement militaire ou économique, mais civilisationnel. Et c'est l'Europe, gangrenée par l'immigration de masse, qui incarne la déchéance.

C'est l'Europe que vise frontalement la Maison-Blanche : un continent à la dérive, menacé d'un effondrement identitaire, rongé par l'immigration incontrôlée, la censure idéologique et la stérilité démographique. « Si les

tendances actuelles se poursuivent, l'Europe sera méconnaissable dans 20 ans ou moins », avertit le texte.

Sites à consulter

Les essentiels

[Synthèse nationale](#) - [Eurolibertés](#) - [TVlibertés](#) - [Francephile](#) - [Eléments](#) - [Observatoire du journalisme](#) - [Breizh.info](#)

A Voir

La vérité sur l'Afrique du sud

L'Amérique sonne le glas de l'Europe

Massacre inutile de troupeaux de bovins

Dermatose on nous baratine

Journées de lecture



Revue Eléments – n° 217 – novembre 2025 – 8,90€

Thème central de ce numéro : Demain une Europe sans Européens ?

[Voir le sommaire ICI](#)

Vente en kiosque et sur le site d'Eléments.

